

# Newsletter ATME

02.02.2023

Liebe Leserinnen und Leser,

herzlich Willkommen beim ATME-Newsletter. In diesem Newsletter informieren wir über den Sachstand und neue Entwicklungen im Projekt „Bedarflagen, Bedürfnisse und sektorenübergreifende Versorgungsverläufe außerklinisch **beatmeter** Intensivpatienten“ oder kurz: [ATME](#).

Das innovationsfondsgeförderte Projekt (Förderkennzeichen: 01VSF21027) wird umgesetzt durch das aQua-Institut, das Wissenschaftliche Institut der AOK, die Deutsche Interdisziplinäre Gesellschaft für Außerklinische Beatmung, die Hochschule Osnabrück und den Bundesverband privater Anbieter sozialer Dienste. Zudem wird es durch Beiratsmitglieder aus Praxis und Wissenschaft begleitet.

## INHALT

- [Sachstand im Projekt](#)
- [ATME beim MAIK vorgestellt](#)
- [ATME im DRKS registriert](#)
- [Interview in Fachzeitschrift \*beatmet leben\* veröffentlicht](#)

### **Sachstand im Projekt**

Die Vorbereitungen für das Projekt ATME (u.a. Kick-off-Treffen, Konstituierung der Beiräte, Abstimmung der erforderlichen Datenschutz- und Ethikkonzepte) sind abgeschlossen. Derzeit führt das ATME-Konsortium Interviews mit Menschen mit Beatmung und Intensivpflegebedarf bzw. deren Angehörigen durch und interviewt Fach- und Leitungskräfte aus dem Bereich der außerklinischen Intensivpflege zu deren Berufsalltag. Hierzu gehören Fach- und Leitungskräfte aus ambulanten Pflegediensten, stationären Pflegeeinrichtungen oder Zentren für außerklinische Beatmung sowie aus medizinischen, medizin-technischen und rehabilitativ-therapeutischen Einrichtungen. Aufbauend auf den Interviewergebnissen werden anschließend Fragebögen für eine breiter angelegte Befragung der unterschiedlichen Zielgruppen entwickelt. Wir freuen uns darüber, dass das Projekt auf Interesse stößt und wir von weiteren Akteuren aus der Intensivpflege zu Möglichkeiten der Unterstützung des Projekts angesprochen werden.

### **ATME beim MAIK vorgestellt**

Im November 2022 wurde das Projekt ATME unter dem Titel „Das ATME-Projekt: Versorgungsstrukturen neu gedacht?!“ beim 15. Münchener Außerklinischen Intensivpflege Kongress (MAIK) vorgestellt. Die Teilnahme an dem Kongress hat uns die

Möglichkeit gegeben, zusätzliche Kontakte mit Personen aus dem Bereich der außerklinischen Intensivpflege zu knüpfen sowie weitere Unterstützung bei der Rekrutierung von Interviewpartnerinnen und Interviewpartnern zu erhalten. Viele weitere spannende Vorträge und Gespräche haben die erfolgreiche Kongressteilnahme abgerundet.

### **ATME im DRKS registriert**

Seit Anfang des Jahres ist ATME im Deutschen Register Klinischer Studien (DRKS) registriert. Das DRKS ist ein von der WHO anerkanntes Primärregister und dient als zentrale Möglichkeit für die (Fach-)Öffentlichkeit sowie für Patientinnen und Patienten sich über aktuell durchgeführte Studien zu informieren. Über folgenden Link gelangen Sie zu dem Registereintrag von ATME: <https://drks.de/search/de/trial/DRKS00030891>.

### **Interview in Fachzeitschrift beatmet leben veröffentlicht**

In der Fachzeitschrift beatmet leben (Ausgabe 5/2022) wird das Projekt ATME im Rahmen eines Interviews vorgestellt. Neben einer Beschreibung zum Hintergrund der Projektidee, werden die Ziele und die Beteiligungsmöglichkeiten am Projekt beschrieben. Den Artikel finden Sie hier: <https://beatmetleben.de/verfolgt-das-projekt-atme-hat-zum-ziel-die-heterogene-gruppe-ausserklinisch-beatmeter-und-intensivpflegerisch-versorgter-menschen-zu-beschreiben/>.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr ATME-Team

---

**aQua – Institut für angewandte Qualitätsförderung und Forschung im Gesundheitswesen GmbH**

Telefon: +49-551-78952-0

E-Mail: [atme@aqua-institut.de](mailto:atme@aqua-institut.de)